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市委书记直播带货
背后有何深意
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市委书记进入直播间
几十秒卖出一天的量

“市委书记能来到我们的
直播间，之前是没想到的。”说
起27日上午的经历，贝壳品牌
部负责人白晓辉说，孙立成在
上午8点45分左右来到山东奔
跑吧贝壳文化传媒有限公司调
研，了解了公司的基本情况后，
参观了短视频制作、拍摄场地，
最后来到了直播间。

“当时我们的直播红人正
好在对平阴玫瑰产品进行带货
直播，就邀请了孙书记一起直
播推荐玫瑰花饼。”白晓辉说。

“我前几天去平阴调研，平
阴的县长就给我推荐了这个玫
瑰鲜花饼，勾起了我的食欲，但
没能尝一尝，今天我到这里来
调研，赶上了直播，我虽然没吃
到，下去之后肯定要吃，而且要
买，我也可以负责任地推荐平
阴的鲜花饼。”直播中，孙立成
这样为平阴玫瑰鲜花饼“代
言”。

“孙书记往那里一坐就很
有直播范，包括语言的节奏、
推荐的方式、对产品的了解
度都很好，他也提到前几天
去了平阴调研，给我们的产
品做了很好的推荐和代言。”
白晓辉说。

玫瑰是平阴县的特产，平
阴玫瑰作为中国原产地品牌特
产以香气正、清香、甜香、浓香
等优点蜚声于世，素有“中国
传统玫瑰的代表”的美誉。孙
立成带货的玫瑰花饼就是平
阴玫瑰的十几款延伸产品之
一。

据了解，孙立成的直播时
间虽短，但带货效果却十分明
显，“首先，直播间的流量发生
了质的提升，原本1890人的直
播间，瞬间增至4940人，短短几
十秒的直播推荐过程中，卖出
超200单玫瑰鲜花饼。”白晓辉
说，以往每天的直播总共能卖
出200单左右。截至当天下午4
点30分，各大电商已累计销售
破6000单。

领导成“行走的名片”
率先垂范拉动消费

时下，领导干部参与线上
“直播带货”，通过直播视频推

介当地农特产品成为流行销售
方式。

在济南，领导干部直播带
货已有不少先例。就拿平阴
玫瑰来说，今年4月16日，平
阴县副县长游伟民就在直播
间里为平阴县玫瑰以及阿胶
系列产品进行直播带货。此
前，济南第一批直播带货的

“网红县长”——— 商河县委常
委、副县长陈晓东、长清区副
区长刘永亭、济阳区副区长
白宝强都曾加入直播阵营，
效果十分不错，让原本滞销
的农产品变成了抢手货。

不过记者梳理发现，市
委书记现场直播带货，这在
全国副省级城市中，还十分
罕见。

“带货本身也让领导干部
的形象转向更加亲民的角色，
土特产品影响力也是城市影
响力的一部分，看起来只是
一个点，其实是一个面，城市
品牌、城市特色都是通过具
象化的产品来体现的。就拿
玫瑰产业来说，这也是济南
市的重点产业，在全国范围
内特色也比较突出。”山东财
经大学区域经济研究院院长
董彦岭认为，作为副省级城
市的领导干部，能够亲自在
直播间通过这种形式带货，
本身也起到了示范作用。

白晓辉也认为，领导干部
直播代言起到了一种表率与
示范作用，“我们做了一档

‘百名县长的山东味’节目，
对接了很多县长，这次济南市
委书记出来做了表率之后，也
让其他领导了解到了直播带
货现在的影响力和消费扶贫
的力度。”

“地方领导干部本身就是
一个行走的名片，给本地产品
代言推介，将来也会成为一种
风尚，所以说这种形式是值得
肯定的。”董彦岭说，这种对农
副产品的代言对加快扶贫、乡
村振兴，推动当地产业发展都
有着重要意义。

济南市委党校经济学教研
部主任吴学军教授也认为，市
委书记通过电商平台尝试了
直播，一方面显示出调研的
过程很接地气、很扎实，“也
传递出了一种信号，直播带
货这种新鲜事物既然能够发
挥很重要的作用，就应该大
力倡导推行。通过电商平台
直播扩大市场需求，能够为
促进消费助力。”

“玫瑰鲜花饼勾起了我的食欲，我可以负责任地向大家推荐平阴玫瑰鲜花饼！”4月27日上午，省委常委、
济南市委书记孙立成在调研济南电商平台发展时，走进一家电商企业的直播间，现场为平阴玫瑰鲜花饼代
言。市委书记直播带货，这在全国副省级城市中还十分罕见，背后有何深意？
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其实，市委书记带头直播
代言本地特色产品，以实际行
动促进消费，背后也反映出济
南发展转型的迫切需求。

“济南这几年的发展是很
不错的，很多方面打开了局面和
空间，包括经济发展空间，干部
干事创业的精神，尤其是在疫情
影响下，显示了迫切发展的意
愿，给外界展示自己求发展求进
步的一种姿态，对内给市民传递
了一种信心，也向到本地就业的
人才、投资的企业家展现了一种

姿态，就是张开怀抱欢迎他
们。”山东财经大学区域经济研
究院院长董彦岭说。

4月13日，济南市公开承诺
20项重点任务，其中今年12月底
“地区国民生产总值迈过1万亿
元门槛”。在4月22日召开的济南
市“重点工作攻坚年”推进大会
上，孙立成指出，要“做到目标
不变、标准不降、力度不减，不
折不扣完成”。

立下这份“军令状”也为济南
的发展制定了路线图。今年，济南
市计划安排重点项目270个，总投
资达到1 .38万亿元，是近年来投资
力度最大的一年。

济南市委党校经济学教研
部主任吴学军也认为，近几年
济南的改革热度指数在全国是
靠前的，说明在很多方面都抓
住了先机。济南做出了进入万
亿俱乐部的承诺，而调动各方
面力量才能实现这一目标，“谁
走在了复工复产前列，谁先抓
住先机，就有利于生产要素集
聚，消费市场就能打开，商品就
能卖出去，就能搞活经济。”

“此次市委书记直播带货，
也引导了疫情下的经济转型升
级，起到导向作用。”吴学军说，让
市民对“大强美富通”的新济南
充满期待。

新经济模式下城市发展迫切需要转型

葛专家观点

4月27日，省委常委、济南市委书记孙立成在直播间推介平阴玫瑰鲜花饼。
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